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Ata de Nº020/2023, aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana 
Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano 
Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Paulo Antonio Soares Brito, Simone Lacerda 
Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e 
sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 05, DE 06 DE JUNHO DE 2023 – Votação 
 

REQUERENTE: Vanuza Freitas Lima 

DESTINATÁRIO: Família de Marta Ferreira da Silva 

MOÇÃO DE PESAR Nº 06, DE 06 DE JUNHO DE 2023 –  Leitura e Votação 
 

REQUERENTE: Câmara Municipal 

DESTINATÁRIO: Família de Adonias da Silva Coqueiro 

 

INDICAÇÃO Nº 016, DE 29 DE JUNHO DE 2023 - Votação 
 
 

“Aquisição de Terreno para Construção de um novo Campo de Futebol no Distrito de Lagoa 
Grande.” 

REQUERENTE: Vereadora SIMONE LACERDA SOARES DE OLIVEIRA 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

 
OFÍCIO CIVALERG - Leitura 

 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente convidando para fazer o uso da palavra o vereador Elias Neto 
cumprimentando e saudando a todos falando da satisfação de comemorar o 61º de 
emancipação política de Cândido Sales fazendo menção aos diversos políticos e 
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personalidades que contribuíram para que o município chegasse ao momento histórico 
dessa data, mas disse que precisa ser feita uma reflexão política a respeito do que deixar 
de legado para as futuras gerações e fazer pela cidade é sempre pouco diante do que o 
povo faz por todos sendo que os políticos não tem nenhum poder se não for dado pelo 
pelos mesmos respeitando-os, servindo e disponibilizando tempo para trabalhar em seu 
favor, como o verdadeiro sentido da política, eleitos pela vontade do povo devendo tratá-
los como pessoas da própria família e desenvolver políticas públicas para os que mais 
precisam; disse também que houve uma reunião para tratar da dupicação da Br 116, que 
não estava, porém teve a representação do colega Glauber Lima trazendo todas as 
informações a respeito e que precisa abraçar essa causa não aceitando que a mesma 
comece por Vitória da Conquista e sim pela divisa de Minas e Bahia passando por 
Cândido Sales para que essas cidades não sejam prejudicadas dizendo que já elaborou 
um ofício para ser entregue para os Deputados Waldenor e Zé Raimundo no sentido de 
darem uma atenção especial dessa duplicação com um fator de desenvolvimento e 
preservação de vidas; parabenizou a todos os organizadores que idealizaram a Copa 
Quaraçu dizendo que o esporte mobiliza as pessoas tendo poder de tirar muitos jovens do 
mundo da criminalidade; disse que precisa dar atenção ao campo do bairro Nova 
Conquista e inaugurar o quanto antes enfatizando que foi fruto de uma demanda de sua 
pessoa juntamente com muitos amigos desportista; mencionou também a sua visita dos 
povoados da zona rural no dia de São João e finalizou parabenizando Cândido Sales 

pelos seus 61º de emancipação política. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Paulo Antonio Soares cumprimentando e saudando a todos falando das conquistas 
mencionando que ao construir o prédio da Câmara falando da contribuição que o 
vereador enquanto secretário geral com contenção de gastos para realizar um sonho não 
do verador, mas do povo e fica feliz que porque obteve outra vitória muito grande 
chegando a se emocionar em falando da filha que se formará como médica depois de seis 
anos de luta como caminhoneiro e disse agora tem as dificuldades para a mesma trabalhe 
no seu próprio município, que recebeu ligação de outros municípios vizinhos, mas o seu 
desejo é que o prefeito atenda sua ligação para ajudar aos que mais precisam; em aparte 
o vereador Ivano França disse que a palavra de ordem é gratidão ao passar pelas provas, 
parabenizando o colega pela formatura da filha e que faça um culto de gratidão; em 
aparte o vereador Glauber Lima disse que pela proximidade com a sua pessoa e família 
sabe do significado de seu sonho relizado e sabe dos esforços dele pela profissão de 
caminhoneiro e mencionou da também graduação de Fabiana filha de Suene e espera 
que o município empregue-as dando oportunidade a elas e a outros; o vereador Paulo 
Brito disse que não foi fácil e agradeceu aos colegas e ao povo mencionando sequestros 
e acidentes vividos nesse período e pediu que a filha ajude a todos independente de 
dinheiro; parabenizou aos coordenadores  pelas festas juninas pedindo a Deus proteção a 
todos. O presidente justificou as ausências dos vereadores Cleomar Prado e Marcos 

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

1FE5234802B945D6D687263C927A041A



quinta-feira, 6 de julho de 2023  |  Ano VIII - Edição nº 00487 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 005

Câmara Municipal de Cândido Sales

CÂMARA MUNICIPAL 
CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

   

Martins. Em seguida convidou para fazer o uso da palavra o vereador Glauber Lima 
cumprimentando e saudando a todos pedindo orações em favor das famílias enlutadas 
mencionado o falecimento de Zoi do Piamã da família da namorada do vereador Cleomar 
Prado, família da professora Cida; parabenizou o colega Paulo Brito pela formatura de 
sua filha Pâmela como médica e espera que a mesma possa contribuir em sua região, 
falando de outros médicos de Cândido Sales que se formarão esse ano; pediu que 
colocasse em tela o orçamento do município que vem acompanhando a cada mês 
comentando dos números do FPM (R$ 3.040.000,00) que não tem caído dizendo que não 
era pra nenhum setor ser prejudicado como falta de medicamentos, ruas esburacadas, 
precariedade da iluminação pública dentre outros; mostrou também a arrecadação do 
FUNDEB (R$ 2.365.000,00) dizendo que houve uma queda e que precisa equilibrar e 
organizar as finanças para que não haja prejuízos na área da Educação dizendo que é o 
seu papel fiscalizar e que os gestores precisam ter responsabilidade; mostrou e comentou 
a arrecadação na área da Saúde FMS (R$ 2.140.158,14) dizendo que entrou uma 
emenda do Deputado Antônio Brito de R$ 1.400.000,00 e que precisam saber o que será 
feito com esse valor e não se justifica o não pagamento do piso salarial dos Enfermeiros 
mencionando a manifestação da classe na cidade de Vitória da Conquista; disse que 
houve um show inesquecível em Divisa Alegre dizendo que Cândido Sales por ser muito 
maior não trouxe uma banda de renome nacional nos festejos juninos e que nos dias 04 e 
05 de julho virão bandas pagas pelo governo do estado e que cultura não é gasto e sim 
investimentos mostrando os dados de arrecadação com turístas no Estado da Bahia; 
disse que o espaço que estão sendo realizados os festejos está adequado precisando de 
algumas observações, dizendo que muitos cantores da terra ficaram de fora e muita falta 
de organização; falou do brilhante trabalho de ornamentação de Jeferson e não teve 
oportunidade em sua terra; falou das importantes datas do dia 02 de julho, Independência 
da Bahia e 05 de julho, 61º de emancipação política de Cândido Sales; finalizou 
parabenizando o verador Luduvico pela Indicação da Quadra da Mumbuca, porém cobrou 
os banheiros e vestiários da mesma. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Alva 
Suzana Ferraz cumprimentando e saudando a todos falando da tristeza do falecimento de 
Zoi do Piamã estendendo seus sentimentos à família; demonstrou e compartilhou da 
alegria do colega Paulo Brito pela formatura de sua filha e em breve da filha da vereadora 
Simone mencionando outros filhos da terra que em breve também se formarão médicos; 
falou da inauguração da Quadra da Mumbuca enfatizando a importância do esporte e 
parabenizou o colega Luduvico pela Indicação, falando das falhas e disse que o prefeito 
prometeu a construção dos vestiários e banheiros pedindo um pouco mais de paciência; 
em aparte o vereador Elias Neto disse que precisa ser parabenizado as ações feitas no 
município e que precisa ser feito o melhor fazendo os banheiros e vestiários; a vereadora 
Alva Suzana disse que o colega Glauber mencionou muito bem a questão dos festejos 
juninos e pediu que corrija todas as falhas; disse que a Copa Quaraçu desse ano foi 
melhor do que ano passado, que as críticas construtivas servem para melhorar o que foi 
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feito errado e parabenizou os organizadores pelo evento esportivo no distrito e cada vez 
fazer melhor demonstranto a alegria do povo; agradeceu pelos festejos juninos de 
Quaraçu nos dias 23 e 24 mencionando os artistas da terra. Em Questão de Ordem o 
vereador Glauber Lima pediu que todos participem do Movimento Dupliva Sudoeste 
convidando a todos para uma importante reunião na próxima segunda-feira para traçar 
estratégias nesse sentido, enfatizando a importância para o desenvolvimento do Sudoeste 
baiano em especial de nossa cidade. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Luduvico Pereira cumprimentando e saudando a todos dizendo que na data de ontem foi 
um dia de alegria e satisfação por entregar a Quadra da Mumbuca, mencionou também a 
Quadra do Barro Vermelho realizando um compromisso político a dois anos atrás 
agradecendo ao prefeito; comentou que o vestiário e banheiro serão feitos e que muitos 
gestores prometeram a construção da referida quadra e não a fizeram, e disse que a 
comunidade está muito feliz com a importância da obra; parabenizou ao vereador Paulo 
Brito pela formatura de sua filha como médica; falou das cobranças da água do poço 
artesiano e está funcionado com o abastecimento a todos os moradores e em breve 
também estará sendo entregue um poço artesiano no povoado da Barriguda e que em 
breve a pavimentação da rua do Nazaré será concluida e entregue em Barra do Furado; 
disse que na gestão passada mesmo sendo oposição ajudou muito ao povo; em aparte o 
vereador Elias Neto fez menção à inauguração do Centro Esportivo de Cândido Sales; 
finalizou dizendo que sempre estará cobrando e que ainda falta alguns feitos para o 
povoado do Bebedouro tendo a certeza que até o final do mandato do prefeito muito será 
realizado. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Simone Lacerda cumprimentando 
e saudando a todos  dizendo que a palavra de hoje é gratidão porque a luta dos 
vereadores da zona rural não é fácil e a cada semestre que passa é motivo de 
agradecimentos; agradeceu a toda a equipe que organizou os festejos juninos 
mencionando o nome de cada colaborador demonstrando a sua satisfação como 
vereadora, agradecendo ao prefeito e falando da importância de sua Indicação a ser 
votada nesta data pedindo apoio aos colegas enfatizando os campos de futebol 
construídos e organizados; disse falar pouco mas sempre está para agradecer e e 
demonstar a felicidade em servir ao povo; prestou as condolências à família de Zoi e 
pediu orações pelas pessoas internadas em hospitais. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos falando da importância de 
governar e oposição fiscalizar precisando ter os dois lados fazendo as críticas 
construtivas, apontando os erros esperando os acertos, não tendo prucuração para 
defender prefeito ou ex e sim para fedender o povo por quatro mandatos aplaudindo o 
correto e repudiar os erros; disse que nessa época de festas não se pode manter fechada 
a secretaria de saúde, pois todos adoecem, sendo que esse erro uma gestão herda da 
outra, que recebeu um senhor com CA precisando marcar um exame e não foi feito 
pedindo que a líder do prefeito leve às críticas a ele; parabenizou pela inauguração da 
Quadra da Mumbuca e pela obra do Centro esportivo onde todos poderão usufruir da 
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obra, mas disse que não abre mão da saúde e que o novo Secretário de saúde ainda não 
disse ao que veio não se apresentando ao povo, sendo que o dinheiro que administra não 
é dele e sim do povo; disse que não irá aplaudir bandas em festejos juninos porque a 
polulação precisa de saúde que pede socorro pedindo mais recursos para a mesma; em 
aparte o vereador Elias Neto disse que concorda com o colega em que não pode fechar a 
secretaria de saúde em tempos de festas; em aparte Glauber Lima disse que todos sem 
distinção usam a saúde do município concordando com o colega que não pode fechar a 
secretaria enfatizando que aparelos estão encaixotados sem uso e que nenhum 
secretário resolve o problema; em aparte o vereador Paulo Brito disse que esses 
problemas precisam ser resolvidos e que a população também culpa a Câmara Municipal; 
o vereador Ivano pediu que o colega Ivano cobre a manutenção da estrada do Bebedouro 
sabendo que o mesmo cobra da administração; pediu que as festas juninas possam 
ocorrer tudo em paz e hamonia; falou também que sentiu a presença de Deus no velório 
fúnebre do senhor Adonias dirigido seu seu filho Marcone e discorrerá mais sobre a 
pessoa do senhor Adonias na Moção de Pesar encerrando as sua palavras. Em seguida 
fez o uso da palavra a vereadora Suzana Freitas cumprimentando e saudando a todos 
falando que fez um pequeno festejo para o seu bairro e que todos os vizinhos 
contribuíram para que a festa acontecesse agradecendo a todos; disse que a sua pessoa 
está sempre à disposição da população em especial na área da saúde concordando com 
o discurso do colega Ivano França relatando que um jovem estava internado sem saber a 
causa fazendo falta de uma ultrassom para detectar e levado à Vitória da Conquista disse 
que estava com Apéndice estourada, agradecendo a Deus por intermediar a sua 
transferência; pediu que todos os colegas vereadores vá à Salvador pedir que os 
deputados ofereçam um aparelho de ultassom para o hospital municipal dizendo conhecer 
cada necessidade na área da saúde, pois trabalha em prol; em aparte o vereador Ivano 
disse que não há necessidade de ir a Salvador, porque precisa ter prioridades onde o 
prefeito precisa viabilizar a aquisição, pois além de prefeito é médico também; a 
vereadora Vanuza disse que precisa ser feito a parte de cada um e finalizou. Simplício 
Maria passou a presidência para o vice Elias Neto a fim de convocá-lo a fazer o uso da 
palavra cumprimentando e saudando a todos convidando a participarem de uma 
importante reunião para discutirem a respeito da Duplicação da Br 116; parabenizou o 
governador Gerônimo Rodriguês pelo investimento nos festejos juninos no interior do 
Estado reconhecendo quem o ajudou; disse que a sua obrigação é fazer as cobranças e 
quem executa é o prefeito reconhecendo que em sua região está faltando muitas coisas e 
quem estiver no mesmo lugar irá perceber que as cobranças são feitas, porém não tem 
poder de executar e se ele for o prefeito poderão fazer todas as cobranças necessárias; 
disse todos os moradores de consciência de sua região sabem que ele tem feito um dos 
papéis mais importantes que é de salvar vidas dizendo que a saúde está jogada e 
pessoas morrendo nos hospitais se humilhando para marcar exames e quem não é 
vereador de farras e festas, mas para salvar vidas atendendo todos que o procura 
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recebendo eleogios com mais de 70% de aprovação segundo pesquisa recente, sendo 
aprovado por todos; disse que quem teve a oportunidade de fazer com a caneta na mão 
não realizou o que a sua pessoa está buscando e realizando na região do lado B e que 
ele está trabalhando para o povo; disse que as festas juninas foram muito bem 
organizadas sendo as melhores agradecendo a todos os envolvidos, fazendo as festas na 
época certa, porque a prioridade é a saúde e está tentando fazer o melhor; convidou a 
todos pela festa no povoado do Espírito Santo respeitando as tradições; em tempos disse 
que se coloca à disposição do povo para ser o candidato novamente respeitando a todos; 
em aparte o vereador Ivano disse que o colega tem feito trabalhos em prol da população e 
agradeceu ao policiamento atauante nos festejos juninos mantendo a ordem; o vereador 
Simplício fez menção aos dias 02 de julho Independência da Bahia e 05 aniversário da 
cidade; se comprometeu a fazer cobranças pessoalmente ao governador Gerônimo pelo 
saneamento básico; agradeceu a segurança pelos festejos juninos fazendo referência a 
todos os envolvidos. Em Questão de Ordem o verador Glauber Lima pediu que colocasse 
em votação a discussão e também votação a Moção de Pesar do senhor Adonias 
Coqueiro sendo a família está presente para receber a homenagem, sendo aprovada em 
plenário. Retomando a presidência Simplício Maria submeteu a discussão e votação 
MOÇÃO DE PESAR Nº06 de autoria da Câmara Municipal, discutiram os vereadores 
Ivano França, Glauber Lima, Elias Neto, Luduvico Pereira, Paulo Brito, Alva Suzana, 
Vanuza Freitas, seguindo aprovada nominalmente por todos convocando a família para 
receber a homenagem em mãos. Em Questão de Ordem o vereador Ivano esclareceu à 
família do Senhor Liu que já foi discutida e votada a Moção de Pesar na sessão passada 
e os convidou para também receber a homenagem das mãos dos vereadores. Em 
Questão de Ordem a vereadora Suzana Freitas que por motivos de força maior a família 
de Marta Ferreira não pode estar presente pedindo para que a Moção de Pesar de Nº05 
seja votada na Sessão vindoura. Submeteu em discussão e votação a INDICAÇÃO 
Nº016 de autoria da vereadora Simone Lacerda começando a discussão pela mesma, 
Ivano França, Elias Neto, Vanuza Freitas, Glauber Lima seguindo aprovada por todos. 
Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio 
e encerrou a Sessão marcando a próxima para sexta-feira dia 07 de julho e pediu que se 
encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e 
discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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